

JORGE GUILLÉN
POEMA

Malaga. 8 de Mayo de 1980
Mi querido y admirado amigo
Alfonso Jiménez Belegu: Me
pidió usted un poema para su publicación en México.
(México!) Ahí tiene usted esas páginas, inéditas, por
sufrimiento del libro - el último - aún no terminado Final.
Muy cordialmente surge, en un abrazo, de su
Jorge Guillén

En Sema

I

Es el hombre doliente quien se expresa,
Pide ayuda, reclama, se apasiona.
Todo concurre en una acción que es práctica.
Haha noticia si es un accidente
Que rompe las normales horas neutras.
(«Estoy bien.» Es decir, «no hay nada nuevo.»)
El interés aumenta con el grado
De gravedad, de crisis, de amenaza.
A muchos hombres quita esa morbosa
Complicencia en sufrir. Atrae la muerte.

¿Es posible un suicidio colectivo?

II

- ¿Qué opina usted?

- Me opongo. Sí, disiento.

Parto de la salud que es un instinto
Vital, que va hacia vida fatalmente,
La vida así normal. Escucho ahora

La armonía del ser que quiere y busca
La plenitud de ser con entereza,
El amor, la amistad, la paz del mundo:

¿Y si surge la crisis?

¡Entonces

Arrojo mi clamor, mis diatribas,
Sin jamás esperar el paraíso.
«Oh, nuclear», la bestia inmunda surge.

¿Me ha de envolver suicidio colectivo?

Pues conste ya mi indignación de víctima.

Jorge Guillén

Malaga. Mayo de 1980

Málaga, 8 de mayo de 1980

Mi querido y admirado amigo Alfonso Simón Pelegrí: Me pidió usted un poema para su publicación en México (¡México!) Ahí tiene usted esas páginas, inéditas por supuesto, del libro —el último— aún no terminado *Final*. Muy cordialmente suyo, con un abrazo, de su Jorge Guillén

EN SUMA

I

Es el hombre doliente quien se expresa,
pide ayuda, reclama, se apasiona.

Todo concurre en una acción que es
práctica.

Habrà noticia si es un accidente
que rompe las normales horas neutras.
("Estoy bien." Es decir, "no hay nada
nuevo.")

El interés aumenta con el grado
de gravedad, de crisis, de amenaza.
A muchos hombres gusta esa morbosa
complacencia en sufrir. Atrae la muerte.

¿Es posible un suicidio colectivo?

II

—¿Qué opina usted?

—Me opongo. Sí,
disiento.

Parto de la salud que es un instinto
vital, que va hacia vida fatalmente,
La vida así normal.

Escucho ahora
la armonía del ser que quiere y busca
la plenitud de ser con entereza,
el amor, la amistad, la paz del mundo:

¿Y si surge la crisis?

Grito entonces
arrojo mi clamor, mis diatribas,
sin jamás esperar el paraíso.
"Oh, nuclear", la bestia inmundada ruge.

¿Me ha de envolver suicidio colectivo?
Pues conste ya mi indignación de víctima.

Jorge Guillén

Málaga, Mayo de 1980